

Malabo, 07 de septiembre de 2023

PUBLICACIÓN DE LAS CUENTAS NACIONALES DEFINITIVAS DE 2020

Contexto económico mundial en 2020

La economía mundial experimentó una recesión de 2,8% en 2020, debido al shock relacionado con la pandemia de la COVID-19. Esta disminución fue notoria en todas las regiones del mundo, donde las economías avanzadas registraron mayores descensos (-4,2%), y en particular, en los países de la zona euro (-6,1%). Los países emergentes y en desarrollo observaron una contracción de sus economías de 1,8% en su conjunto, donde el crecimiento se situó en un -1,7% en los países de África Subsahariana.

Los precios de los principales productos exportados por Guinea Ecuatorial cayeron considerablemente, principalmente el precio del crudo (-32,8%), como efecto de la caída de la demanda mundial.

La inflación global se atenuó al pasar de 3,5% en 2019 a 3,2% en 2020, debido a la caída del precio de las materias primas.

Contexto económico nacional en 2020

En 2020, la actividad económica nacional se desarrolló en un entorno marcado por la pandemia COVID-19, que causó estragos considerables en la economía nacional en general y, en particular, las actividades económicas no petroleras. No obstante, se registró una ligera mejoría en el nivel de decrecimiento esperado, al experimentar una caída del PIB de 4,8% en comparación con la de 5,5% registrada en 2019. Esta evolución se explica principalmente por la mejoría del PIB Petrolero que pasó de -8,6% en 2019 a -2,9% en 2020, debido a las medidas adoptadas por el Gobierno para sostener la actividad de este Sector, a pesar del escenario de confinamientos por la COVID-19. Por su parte, el PIB no Petrolero se empeoró, con un crecimiento que pasó de -1,7% en 2019 a -7,0% en 2020, debido principalmente a la aplicación de las medidas de contención de la COVID-19.

El Sector terciario resultó ser el más afectado, con una caída de 7,1% en 2020 frente al incremento del 0,4% del 2019.

El gasto en consumo contribuyó en más de la mitad a la caída del PIB (-5,1%) en 2020, seguido de la inversión (-3,4%), mientras que el saldo del comercio exterior tuvo un comportamiento diferente, con una contribución positiva de 3,8%.

Desde la óptica oferta, el sector primario registró un crecimiento nulo en 2020 respecto al 2019; el sector secundario se contrajo en un 7,3% en 2020. La actividad del sector terciario se degradó, registrando un crecimiento de -7,1% en 2020, frente al crecimiento positivo de 0,4 registrado en el año anterior.

Desde la perspectiva de la demanda, la economía de Guinea Ecuatorial en 2020 se caracterizó por la caída del consumo (-7,8%), tanto público como privado, debido a la caída de la demanda y el desplome de la inversión (-36,6%), impulsado por su componente público. El saldo del comercio exterior de bienes y servicios se ha visto mejorado en 2020, registrando una tasa de variación positiva del 15,0%, debido a una mayor caída de las importaciones (-22,5%) frente a la de las exportaciones (-8,1%).

Estimaciones del crecimiento económico de 2021 y 2022

Las estimaciones del PIB en términos reales presentan una mejoría de la actividad económica de Guinea Ecuatorial en 2021, con un crecimiento del PIB de 0,3%, debido principalmente al crecimiento positivo de la actividad de la Administración Pública (12,5%), la producción de los Gases y Derivados (+4,2%), el Comercio (+13,9), Electricidad, Agua y Gas (23,1) y, Transporte y Comunicación (6,0%). Se estima que el PIB Petrolero registró un descenso de 8,0% en 2021, debido a la caída considerable de las Actividades Extractivas (-15,3%). Por su parte, el PIB no petrolero experimentó una mejora considerable, con un crecimiento de 10,5% en 2021, evolución que se vincula con la relajación y levantamiento de las medidas de contención de la COVID-19.

Para el 2022, se estima que la actividad económica nacional haya mejorado considerablemente, con una tasa de crecimiento del PIB de 3,8%, debido principalmente al aumento de la producción de los Gases y Derivados (+15,0%), el Comercio (+9,5%), la Administración Pública (+2,6%) y la Construcción (+2,3). Tanto el PIB petrolero como el no petrolero habrían experimentado crecimientos positivos de 1,5% y 5,5%, respectivamente.

Para más información pueden visitar la página web del Instituto Nacional de Estadística de Guinea Ecuatorial, web: www.inege.gq